
第５回高南保育園改築工事保護者説明会 議事録 

 

令和５年１月３１日（火） 

１７：００～１８：００ 

場所：高南保育園 ホール 

 

１．参加者 

参加人数：3（+1園児）名 

区側参加者：5名 

保育課 3名、高南保育園 1名、施設整備課 1名 

 

２．概要説明 

ア）当日配布資料の確認 

「高南保育園本園舎の改築について」 

「資料 20230116_高南フロアのみ_プラン 8D」「資料 高南保育園改築に関するご意見・ご質

問」 

 

 

 イ）各資料の内容説明 

 資料 本園舎設計レイアウト概要説明 

 各フロア説明（1F・2F・3F・園庭） 

 

 

３．質疑応答 

 



【保護者説明会後】高南保育園改築にかかる質問・回答

質問 回答

1
ルーフバルコニーは屋根がありますか。
炎天下などでも直射日光をさけながら使用
できますか。

屋根はありません。
日差しが強い日でも使用できるよう日よけ
シートを張るなどを検討しています。

2
園庭はどれくらい狭くなりますか。

既存の園庭は、作り付けのプールや樹木な
ど設備等で園庭遊びのスペースにならない
ものも面積に含まれています。それに比べ
ると今より少し狭くなりますが、走り回る
など外遊びに使用できる有効な面積は既存
の園庭と同等面積を確保できています。ま
た、園庭だけでなくルーフバルコニーや遊
戯室などの面積を合計すると子どもたちが
遊べるスペースは広くなっています。体を
存分に動かせるスペースという観点でいえ
ば今より使いやすくなっていると考えてい
ます。

3
園庭は実際のところ何㎡くらい小さくなり
ますか。

既存の園庭は面積上400㎡程度です。No.2と
重複にはなりますが、作り付けのプールや
樹木など設備等で園庭遊びのスペースにな
らないものも面積に含まれています。設計
上の園庭面積は約300㎡前後になりますが、
園庭だけでなくルーフバルコニーや遊戯室
など色んな状況下で使用できるスペースを
大きくとり、とりわけ建物内部を充実させ
て活用していきたいと考えています。

4

園庭は危ないからと色んなものを排除して
平たんなものをということではなく、山を
作って登ったりロープブランコをぶら下げ
るなどの積極的に運動（外遊び）できて運
動機能を育てられて自然に触れられる園庭
を検討して頂きたい。

園庭をどのように作っていくかは保育園職
員と相談しながら子どもたちにとっていい
ものを今後検討していきたいと思います。
また、子どもたちがのびのびと体を使って
遊ぶということは非常に大事だと考えてお
りますが、最近は熱中症アラート等から外
に出られない日が非常に多くなり室内で遊
ぶことが多くなってきていますので、遊戯
室等を大きくして夏場でも室内で体を動か
せるような保育園作りを目指しています。
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質問 回答

5

使用する遊具なども含め園庭活用は幼児ク
ラス、乳児クラスはテラス遊びがメインだ
と思うが、今回の改築で1階2階の乳幼児フ
ロアを逆にした理由はなんですか。

主に、次の理由によるものです。
・3階遊戯室の活用（お昼寝等）の関係で、
幼児クラスが2階のほうが便利なため
・登降園時に、乳児は荷物が多く、園児も
抱きかかえながら歳児室まで連れて行かな
ければならず、乳児フロアが1階にあること
で、より保護者のみなさまのご負担が減る
のではないかと考えているため
・災害避難時に、1階が乳児クラスのほうが
避難しやすくなるため
また、園庭や遊戯室活用など運用の仕方に
ついては今後検討していきます。さらに、
上の階に乳児クラスが移動する際はエレ
ベーターの活用も含めて検討していきま
す。

6
エレベーターの活用について、11人乗りと
あるが先生と子どもたちが乗ると1回で全員
は乗れないので現実的ではないのでは。

エレベーターの運用については今後保育園
の職員とも相談しながら検討していきま
す。

7 砂遊びができる砂場は作ってほしい 今後の設計で検討していきます。

8 ベビーカー置場は室内になるのですか。
ベビーカー置場は室内ではなく、屋外で階
段踊場下の屋根下空間になります。

9
園庭に門扉はありますが、正門はあります
か。

あります。（玄関、正門共に電気錠付き）

10
玄関から全員が出入りするのであれば、送
り迎えが集中して大人の下駄箱や踏み込み
スペースが足りないのでは。

運用方法も含め、今後の設計で検討してい
きます。

11

子どもたちが移動するのにエレベーターは
必須とは思わないため他に活用できないの
でしょうか。車椅子などの関係でしょう
か。

医療的ケア児や車椅子の方などがご利用さ
れることを想定し、バリアフリーの観点か
らエレベーターを設置しています。また、
移動や荷物運搬などにも活用できるため運
用上においても利点が多いと考えていま
す。

12
階段手すり、子ども用と大人用とで2段つけ
てほしい（両側）。問題がなければ左右ど
ちらでも握れるよう真ん中にも。

支障等がないか今後の内装設計で検討しま
す。

13
木の温もりや、子どもが見て楽しめる内装
にしてほしい。

内装設計で検討していきます。
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質問 回答

14
大きくなってきた子の話し合いのスペー
ス、感情が高ぶった子が頭を冷やすスペー
ス等があるといいと思う。

まずは基準上必要な部屋等を配置したうえ
で検討していきます。また、2Fのフリース
ペース活用なども含めどのように運用して
いくかも今後検討していきます。

15 部屋の日当たり等を考えてほしい 今後検討していきます。

16
植栽が四季を感じられるといい。
土いじりや虫探しも子どもは好きなのでで
きるようになるといいと思う。

植栽や自然学習等の活動については運営の
中で、今後検討していきます。

17 各部屋がつながるようになるといい。

1～2歳児室間は可動式間仕切りになってい
ます。3～5歳児室の各歳児室の配置も含め
可動式間仕切りなどは今後検討していきま
す。

18

今はお迎え等が2階の乳児から1階の幼児に
という流れだが、同じだと大変に思う。幼
児を先に迎えにいって乳児を迎えに行くと
幼児が早く帰りたがるため対策等あるとい
い。

フロアが逆になりますのでこれまでの運用
の仕方を見直してまいります。そのような
運用面についても今後検討していきます。

19 着工はいつ頃になりますか。
今年の秋頃（10月）、工事完了後の戻りは
令和7年3月を想定しており、工事期間は1年
半ほどになる予定です。

20
具体的に意見反映はいつ頃まで可能です
か。内装等の意見等は2/7以降もあります
か。

質問締め切りは一旦2/7とさせて頂きます。
なお、手洗いなど各種設備や内装について
は6月までとさせて頂きます。

21

現在は主に、0歳児→テラス、1歳・2歳児→
テラス・第2グラウンド、3～5歳児→グラウ
ンドで遊んでいると思います。新しい園
舎、園庭の使い方の予定を教えてくださ
い。3～5歳児が園庭に行くのに2階から降り
る必要があり、スムーズに遊べますでしょ
うか。特に夕方（おやつ後の時間）などに
も園庭で気軽に遊べなくなるのではと心配
しています。

各クラスに必要な保育士を配置しているほ
か、園庭を利用する際には他の職員も階段
の移動を補助するなど、安全に配慮した運
営を検討してまいります。なお、現在でも
区立保育園で3～5歳児の保育室を園舎2階に
配置している事例があり、問題なく運営し
ています。

22

医療ケア児保育室がありますが、例えばど
のような医ケア児を対応する、対応可能の
予定ですか。
ナースが常駐する、というイメージでしょ
うか。

対象となる医療的ケアは現在検討していま
す。区立保育園の看護師は各園に１名ずつ
配置していますが、医療的ケア児を受け入
れる際には、現在の配置に加えて１名配置
する予定です。

23

雨の日等、車での送迎を現在はできていま
すが、小学校敷地内に移った場合も可能で
しょうか。（学校前の道に、朝・夕の時間
入れるのか等）

現在でも保護者の皆様には交通規則を遵守
した送迎をお願いしています。仮園舎で運
営する期間においても、引き続きご協力を
お願いいたします。なお、高南小学校南側
の道路は通学時間帯に車両の通行を規制す
る「スクールゾーン」に指定されていま
す。

24
今まで出ていたかもしれませんが、登園時
の手洗いの際、水がとても冷たいので温水
がでるようにして頂けると幸いです。

今後の設備設計で検討していきます。
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